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令和６年第１２回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年１２月２０日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

森下 知恵子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 無 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

大川 尊    教育課学校教育室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

草野 裕美子  教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

柏木 美香   教育課学校教育室主任 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

森下 知恵子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 議第１号及び協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① １２月議会について 学校教育室 

 ② 水俣市文化会館の指定管理候補者について 生涯学習室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 令和７年度水俣市奨学生内定者の決定について 学校教育室 

 ② 国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 学校教育室 

 
③ 第４９回九州地区難聴・言語障害研究会熊本大会に係る名義後援

について 
学校教育室 
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２） 協議事項  

 ① 令和７年１月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和７年１月の行事予定について 学校教育室 

２） 令和７年「二十歳の集い（旧成人式）」の開催について 生涯学習室 

３） 令和 7年度の学校給食費の改定について 学校給食センター 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊    

学校教育室長 

個人情報等を含むため、議第１号及び協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 みなさんこんにちは。 

今年も残すところ１０日ほどとなりました。 

最初に山田委員の任期が昨日までとなっておりましたが、昨日の議会閉会

日に再任に対する同意が得られまして、本日朝、市長から辞令の交付があり

ました。 

山田委員は、４期目となりますが４年間よろしくお願いします。 

今回は、教職員の人事異動についてのみ報告します。 

１７日に第１回の管内校長異動ヒアリングがありまして、異動事務が本格

的に始まりました。あと２回のヒアリングを経て、３月下旬に内示となると

思います。 

最後に１２月議会については、後で詳しく説明がありますが、今回７人の

議員が質問されましたが、教育委員会への質問は一つもありませんでした。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし 

小島 泰治教育長  なお、私事で恐縮ですが、体調不良により、この後の進行を、教育長職務

代理者として、平尾雅述委員にお願いできればと思います。どうぞよろしく

お願いいたします。 

  

２）各課報告  

報告第１号 １２月議会について 

大川 尊    （配布資料をもとに説明） 
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学校教育室長 学校教育室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 第二中学校の外壁工事については、アスベストが発見されたことなどから

工事が延期との説明でしたが、それは校舎の壁ですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 ベランダ付近の外壁塗装部分と屋上部分です。 

山田 誠次委員  それは今まで把握できていなかったのですか。 

大川 尊    

学校教育室長 

 一般的に、校舎の建設年度を考えると、含まれていることは十分に考えら

れたと思われます。 

  

報告第２号 水俣市文化会館の指定管理候補者について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 何か質問はございますか。 

各委員 なし 

  

３ 議事  

１）審議事項   

議第１号 令和７年度水俣市奨学生内定者の決定について 

 ≪非公開≫ 

  

議第２号 国際交流＆イングリッシュキャンプに係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

この件は、水俣市の子供たちが参加したことはありますか。 

大川 尊    

学校教育室長 

そのような情報は把握しておりません。 

山田 誠次委員 申請者の団体は、社団法人等の公的な団体でしょうか。事業内容としては

しっかりしたことをされているようにも見えますが。 

大川 尊    

学校教育室長 

調べてみましたが、特にそのような団体であるかどうかは確認できません

でした。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

予算規模は大きいように見えますね。 

本田 恵津子委員 この件は、本年度、どこかで申請がなされていたと思いますが。 

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

本年７月の定例教育委員会で議題として提案しております。 

この件は、令和４年度から数え、過去４回、申請がなされており、今回で

５回目になります。過去４回は、水俣市を会場として実施する事業ではない

との理由で不承認とされています。 
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平尾 雅述   

教育長職務代理者 

それではこの件は、不承認としてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 

  

議第３号 第４９回九州地区難聴・言語障害研究会熊本大会に係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

この事業には、水俣市からの参加もあるようですが。九州地区での持ち回

りとなる事業なのでしょうか。 

大川 尊    

学校教育室長 

そこは把握できておりませんが、そうではないかと思われます。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

事業内容を見る限り、特に問題はないと思いますが、この件は、御承認い

ただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和７年１月の教育委員会定例会の開催日程について 

 （配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １１月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １１月の児童生徒事故・非行報告について 

その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和７年１月の行事予定について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし 

  

２） 令和７年「二十歳の集い（旧成人式）」の開催について 
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大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

各委員 なし 

  

３） 令和 7年度の学校給食費の改定について 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校給食センター 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

何か質問はございますか。 

森下 知恵子委員  １食あたり、小学校の給食費が２４０円から２９０円へ、中学校が２８０

円から３４０円へということでよろしいですか。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 その内容で提案しようと考えています。 

本田 恵津子委員  平成２８年度から価格を据え置いてきたとのことですが、物価上昇の影響

を考えると見直すべき時期だと思います。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 他の自治体でも、水俣市と同じように給食費の値上げは行われるものと思

われます。 

本田 恵津子委員  月額１，０００円の補助は継続されますか。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 その予定です。さらにそれ以上がどうなるかですね。そこを検討している

ところです。 

森下 知恵子委員  １，０００円の補助とはどういうことですか。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 令和元年度より、学校給食費を徴収する際は、本来の価格から、市が補助

する１，０００円を差し引いた額として納めていただいています。つまり、

給食費として月額１，０００円を補助していることになります。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 そのことを知らない保護者も多いので、そこは改めて周知する必要がある

かもしれませんね。 

山田 誠次委員  値上げは仕方ないと思いますよ。やはり成長期の子供達ですので、給食の

質は確保してほしいです。政府や国も物価は上げていくと言っていますの

で、今までの額でできるわけはありませんので。無償化という流れもありま

すが、できるかどうかは政治的な判断が求められると思います。一食の経費

がどれだけかかるかは明確にしておくべきだと思います。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 値上げはやむをえませんよ。これに加えてアレルギー対応もありますし、

値上げした額でも安いと思います。 

森下 知恵子委員  子供たちはいつも給食を楽しみにしています。特に今日の給食はクリスマ

スケーキも出るということで。値上げには抵抗感のある家庭もあると思いま

すが、このご時世であることも含めて納得していただけるのではないでしょ

うか。 

山田 誠次委員  素朴な疑問として、小学校と中学校の先生で給食費、つまり食べる量が違
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うのはなぜですか。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 牛乳は明らかに小学校の方が小さいですよ。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 中学校と小学校では、子供たち用の基本的な量が違うので、合わせる形で

先生の分もそうなっています。  

本田 恵津子委員  最近は、給食の牛乳にストローがついていないようですが、低学年の児童

などは飲みにくくないのでしょうか。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

 牛乳の製造会社から、県内全体で一斉にストローをなくそうという話にな

りました。プラスチックのストローですが、水俣市だけでも毎日１８００本

必要でした。県内全体では相当な数ですが、熊本県全体でやめたいと相談が

ありました。ただ、その時に、給食センターでも、低学年の子供たちは大丈

夫かなと心配しましたが、いざ始めてみると、すぐに慣れてくれました。ま

た、飲むことに支障がある子供については、製造会社もストローを用意しま

すとのことでした。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 プラスチックのストローは環境にもよくありませんからね。学校給食とし

ての価格的な条件はあると思いますが、アミカテラさんが製造する竹を素材

としたストローは環境にいいと思います。冬になると、寒いからと牛乳を飲

まない子は増えていました。 

  

４） その他 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

田上 朋史   

教育課学校教育室

次長 

令和７年２月２１日（金）午後４時から、今年度の総合教育会議を行いま

す。その日は２月定例教育委員会も予定していますが、終了後、午後４時か

ら総合教育会議になりますので、スケジュールの調整等、よろしくお願いい

たします。 

本田 恵津子委員 各校でのインフルエンザの感染状況はどうですか。 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

 二中の２年生が修学旅行帰りで増えましたが、学級閉鎖までには至りませ

んでした。 

平尾 雅述   

教育長職務代理者 

 北九州での中学生殺傷事件について、水俣市でも塾帰りの子供たちに対す

る注意喚起や指導などはされていますか。 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

 特段、そのような対応は行われていません。これまで同様、日常的に下校

中の交通事故、特に車に気をつけるようにとか、そのような安全面での指導

はありますが。 

  

閉会宣言 午後２時３０分 

 


